



# 学校だより 銀杏

稲城第四中学校



学校HPにはカラー版が掲載されています

## 今月号の内容

- 校長巻頭言
- ユニセフ・クリーン大作戦
- 1月の主な行事予定
- 第2回学校運営協議会 ○表彰
- 教科紹介（美術科）
- 部活動紹介（国語・タブレット）

## 新しい年を迎えて、「たすきを繋ぐ」

校長 橘 太造

令和6年1月1日に発生した石川県能登半島地震により、犠牲となられた方々におくやみを申し上げますとともに、被災されたすべての方々に心よりお見舞い申し上げます。また、被災地域の皆様の安全の確保を心よりお祈りいたします。

新年あけましておめでとうございます。今年もよろしくお祈りいたします。

新しい年を迎えるとともに、3学期がスタートしました。学校では1年のまとめの時期、3年生にとっては中学校生活の総まとめの時期を迎えました。

今年のお正月は天候に恵まれ、初日の出も素晴らしかったです。燃えるような真っ赤な太陽が、力強く、ゆっくりと昇っていく様子を見て感動と勇気や希望をもらいました。そして、この一年が平和で素晴らしい年になるようにと願いました。私のお正月の楽しみは、子どもたちや両親と一緒に過ごす時間をもつことです。おせち料理を食べたり、お互いの近況を話し合ったりしているとリラックスしてほっとした気持ちになります。1月2日と3日に行われる箱根駅伝の観戦も欠かせません。一生懸命走る大学生の姿に感動を覚えるからです。毎年強く感じるのは「たすきの重さ」です。一本の「たすき」を途切れさせないよう苦しくてもチームのために必死に走る姿、走り終わった後そのまま倒れ込んでしまう姿などに毎年感動しています。（駅伝だけではなくどの競技でも同じことが言えますが、お正月にじっくりみているからだと思います。）箱根駅伝からは、「どんな時にも全力で頑張る姿」「様々な人やものへの感謝の気持ち」「上級生が下級生に伝える伝統」など多くの学ぶべき点があります。稲城四中でも、3月にはそれぞれの学年に「たすき」を渡すこととなります。これから始まる3学期は、その「たすき」がしっかり渡せるように、それぞれの学年でまとめをする時期です。学習面や生活面などでのやり残しがないように、やるべきことをしっかりやり遂げ、次の学年や新たな進路先につなげて欲しいと思います。

「一年の計は元旦にあり」とも言われます。皆さんも、年が改まり「今年はこんなことを頑張ろう！」「こんなことに挑戦しよう！」と、新たな目標や思いをもって、今日の日を迎えたことと思います。今年を素晴らしい年にするのは、自分自身の努力次第です。それぞれの決意、目標に向かって精一杯努力して欲しいと思います。1月は「往く月」、2月は「逃げる月」、3月は「去る月」と言われるくらいたいへん短く、あっという間に過ぎてしまいます。その中で一日一日を大切に過ごしていくことが目標の実現へ向けて大きく前進することだと思います。

3学期、1月中に1年生は野沢温泉村宿泊体験学習、2年生は鎌倉校外学習が行われます。3年生は、いよいよ入試が始まります。1月は私立・都立高校の順に推薦入試が行われます。進路の希望が実現できるよう、最後まであきらめずに頑張ってください。

あわせて、3学期は、新型コロナやインフルエンザなどの感染症に加え、胃腸炎などの流行も懸念される時期でもあります。健康に留意しながら、生徒たちが元気で楽しい学校生活を送れるよう、引き続き、保護者・地域の皆様方のご理解とご協力をお願いいたします。

## ユニセフ・クリーン大作戦

12月9日土曜日に、ユニセフ・クリーン大作戦が行われました。この活動は、清掃や募金活動などの奉仕活動に主体的に取り組めるようになることや、環境・美化の意識を高め、地域の方と交流することを目的に行われています。生徒会が主催し、これまで朝礼での説明やポスター作成などを通して企画・運営してきました。また、当日は約60名の地域の方々に参加いただき、生徒と一緒に汗を流してくださいました。引き続き今後も生徒が身近な環境を整え、生まれ育った地域を大切にしていけることを期待しています。以下に当日の様子を紹介いたします。



8:50 生徒会司会による開会式が行われ、地域の方々からのお話と参加いただいた地域の方々の紹介がありました。

9:00 いよいよ清掃開始です。



かんきょう委員さんに教えていただきながら花壇の整備・花植え。PTA やおやじの会のみなさんと一緒に側溝清掃。土がとても重く、落ち葉もすごかったですね。校舎内の床磨き・倉庫の掃除。



女性防火の会の皆さんと一緒に非常食のアルファ化米の調理。DCM から段ボールを回収し、古紙回収。多摩川沿いの道を PTA のみなさんと歩いてごみ拾い。民生委員の方々と矢野口駅などで行った校外募金。校外募金では 56,198 円のお金が集まりました。

地域の方々と交流しながら、自分たちの住む街を、自分たちで綺麗にすることができました。天気にも恵まれ、素晴らしい一日となりました。

地域の皆様、ご理解・ご協力を賜りありがとうございました。(文責：生徒会担当 伊藤)

## 1月の主な行事予定

日	曜	主な行事	日	曜	主な行事
9	火	始業式	18	木	避難訓練
10	水	安全指導 職員会議	22	月	私立推薦入試
11	木	専門委員会	24	水	野沢体験前健康相談 職員会議
12	金	中央委員会	25	木	校外学習(2)
13	土	新入生採寸日	26	金	都立推薦入試(～27)
17	水	稲教研	30	火	野沢温泉村宿泊体験学習(1)(～2/2)

## 第2回学校運営協議会(副校長・鈴木 聡)

12月14日(木)に第2回学校運営協議会を実施しました。今回は、学校運営協議会委員の皆様、本校の学習・生活・進路状況をご報告するとともに、学校評価に対する説明、今後の部活動の運営について協議いたしました。また、5校時の授業参観も併せていただきました。授業の様子では、「純粋な心をもつ生徒たちが授業に参加をされていて、安心しました。」とのご感想をいただきました。参観後には学校運営協議会を開催し、今学期の学習・生活・進路状況を各主任からご報告し、学校評価の結果に関しては第3回学校運営協議会にて発表することとしました。

また、今後の部活動の運営について協議し、今後さらに取り組むべき課題も明確になっており、委員の皆様からも様々な視点からご意見をいただきましたので、今後の参考とさせていただきます。

引き続き、ご支援のほど、宜しくお願い致します。

※令和5年度 学校運営協議会委員の皆様

小池 なおみ さん (押立自治会役員)  
日野 智徳 さん (四中PTA会長)  
清水 政志 さん (青少年育成委員長)  
渡辺 久子 さん (主任児童委員)  
小椋 八重子 さん (元四中PTA会長)  
西田 和弘 さん (学校支援コンシェルジュ)  
佐藤 宏美 さん (中島ゆうし保育園長)  
川崎 琢磨 さん (梨花幼稚園副園長)  
高橋 裕之 さん (稲城第四小学校長)



## 今月の表彰

### 令和5年度「税の標語」

日野間税会 佳作 受賞

2年A組 及川佳奈さん

「消費税 全員参加で 築く未来」



## 今月の教科紹介（美術科）

1年生の1学期は、物をよく見て描くという基本的な力を伸ばすことに力を入れ、鉛筆と水彩色鉛筆を使って「うわばきのスケッチ」などを仕上げました。2学期はデザインの課題で「自分のロゴマーク」を制作しました。現在は、ボールペンを使って描写する課題を行っています。

2年生の1学期は白と黒の2色で表す課題「切り絵」の制作を行いました。2学期は線対称や点対称の図形で連続模様を作る「繰り返しによる平面構成」を制作しました。また、様々な現代技法で描いた画用紙をトリミングして作る「現代技法によるディスクケースジャケット」の制作もしました。

3年生の1学期は、黒い塗料が塗られているボードを細いペンで削って出てきた白い線で描写する「線描画」を制作しました。3年生らしく緻密で丁寧な仕上がりが印象的です。2学期は樹脂粘土を使って和菓子の制作をしました。本物に近いもっちりとした質感の粘土の特性が生かされた作品が多くできました。

1月には城山体験学習館で稲城市立小・中学校合同展覧会が開催されます。各学校の優秀作品が展示されますので、是非ご覧ください。（美術科：古澤）



## 部活動紹介（国語・タブレット）

### 【国語部】

国語部は、文芸部門と書道部門から成り立っています。文芸部門では、小説や詩、起承転結を意識した四コマ漫画などの創作を行っています。書道部門では、月ごとに題字を決めて毛筆で練習しています。また、合唱コンクールでのめくりプログラムの制作を担当しました。全員で百人一首をしたり、文作りゲームをしたりする時間も設けて楽しんでいます。長期休業中は、文学散歩も計画し、見聞を広げています。部員同士、仲がよく、穏やかな時間を過ごしています。（顧問：平野・磯貝）



### 【タブレット部】

タブレット部は校内の掲示物の作成や学校紹介動画の編集、プログラミングなどを行っています。2学期は主に、3学期に行われる6年生訪問に向けて、各部活動へ取材に行き、部活の紹介動画を作成しました。活動時間は短いのですが、集中して作業に取り組んでいます。（顧問：磯貝・荒井）

